

Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



BOLETÍN

I N F O R M A T I V O

Ucayali, miércoles 20 de julio del 2022 - EDICIÓN CIV



ALEVINOS PARA UMAR 5 - BREU

SÍGUENOS





Destinan un millar de alevinos de especie paco al UMAR 5 en BREU

Con la finalidad de fortalecer la seguridad alimentaria de las zonas más alejadas de la región, se hizo la entrega de un millar de alevinos de la especie paco de 15 centímetros aproximadamente a la Unidad Militarizada de Asentamiento Rural N° 5 ubicada en Breu, provincia de Atalaya. Es preciso indicar que un promedio de más de cien soldados del UMAR N° 5 son los beneficiados de esta entrega.

Esta acción se llevó a cabo gracias al trabajo articulado entre la Oficina de Cooperación Técnica y Relaciones Internacionales del Gobierno Regional de Ucayali y el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP) a través del Programa AQUAREC.

Este trabajo se vendrá manteniendo, ya que el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP) brindará asistencia técnica lo que coadyuvará a llevar el control de estos alevinos, para que ellos continúen con la cadena productiva de peces Amazónicos e incentiven a la población a participar en esta actividad. Por su parte, la Bióloga Nadia Herrera Castillo integrante del programa Aquarec del IIAP, indicó que esta entrega, permitirá fortalecer al UMAR 5 (Breu) y a la población de Yurua.





Inician; “Agroecología – Transformando los sistemas alimentarios, terrestres y acuáticos”

Para diversificar la producción de los cultivos en la región, se lanzó la iniciativa Agroecología – Transformando los sistemas alimentarios, terrestres y acuáticos en Ucayali, promovido por el Consorcio de Centros de Investigaciones Internacional – CGIAR y la Alianza Bioersity Internacional – CIAT, en articulación con el Gobierno Regional de Ucayali.

En el marco de este proyecto, se realizarán diversas actividades como la investigación aplicada; organización de los mercados, capacitaciones, asociatividad; producción orgánica, certificación, manejo de plagas, enfermedades, entre otras.

El representante de Punto Focal de CGIAR Perú Stef De Haan, informó que las diferentes organizaciones de la región como el Instituto Nacional de Innovación Agraria -INIA, las cooperativas de producción del cacao; las comunidades, los centros de investigación del CGIAR, trabajarán juntos en el proyecto.



En la primera fase, se trabajará con el cacao, con la finalidad de mejorar la cadena productiva; en las fases siguientes, se incorporará a otros productos nativos, como el ají, camu camu, aguaje u otro que en función a la propuestas de los participantes.

“Esta fase inicial (del proyecto) es de tres años (...) y esperamos que haya una segunda y tercera. En esta primera, se va mejorar las cadenas de cacao y se espera



como resultado final tener un grupo grande de personas capacitadas; nuevas variedades y opciones tecnológicas de fertilización y la diferenciación del mercado para uno o dos productos al final”, dijo Stef De Haan.

Esta iniciativa Agroecología fue lanzado por el gobernador regional de Ucayali, como parte de una política de gobierno que impulsa la conservación y protección del ecosistema y el medio ambiente.

“¿Es posible desarrollar la agricultura conservando el medio ambiente? Claro, hay tecnología y a eso tenemos que apuntar. No tenemos que deforestar. Todas estas iniciativas (que estamos impulsando) es justamente para mitigar el cambio climático, conservar nuestro medio ambiente y sobre todo desarrollar nuestra agricultura con planificación adecuada”, remarcó la autoridad.

➤ Desarrollan proyecto para conservar bosques de comunidades nativas en Atalaya

En los últimos 10 años, Ucayali es una de las regiones del país con mayor tendencia en pérdida de bosques; debido a ello el Programa Nacional de Conservación de Bosques para la Mitigación del Cambio Climático (PNCBMCC) del Ministerio del Ambiente (MINAM) presentó al Gobierno Regional de Ucayali los avances generales de los proyectos que vienen impulsando en la región.

El Programa en mención tiene como objetivo conservar 54 millones de hectáreas de bosques tropicales en el país como contribución a la mitigación del cambio climático y a la promoción del desarrollo sostenible, teniendo como resultado en el 2022 el monitoreo de 78 millones de hectáreas de bosques, el mapeo de 3 millones de bosques secos y 274 comunidades nativas bajo mecanismos de conservación.

En ese sentido, Erick Saldaña Solari, coordinador del proyecto FIP/BM expuso sobre el proyecto implementado en la región “Mejoramiento de los servicios de apoyo al aprovechamiento sostenible de la biodiversidad de los ecosistemas en el paisaje forestal de la provincia de Atalaya, departamento de Ucayali” que tiene como objetivo contribuir a mejorar la calidad de vida de los pobladores de los distritos de Raimondi, Sepahua y Tahuania.

Dicho proyecto constará con un monto de inversión de 12'200,000.00 (DOCE MILLONES DOSCIENTOS MIL DOLARES) financiado por el banco mundial, esperando beneficiar aproximadamente a 30 comunidades nativas con planes de vida, 50 planes de negocios para los pueblos originarios y pequeños usuarios del bosque; además de asistir de manera técnica con el saneamiento físico legal de 26 comunidades nativas de la provincia de Atalaya.

También, dio a conocer que en el proyecto nacional llamado “Mejoramiento de los servicios de información ambiental para el mapeo de la deforestación en los



bosques amazónicos del Perú”, Ucayali está considerada dentro de las 11 regiones beneficiarias, con el objetivo de contribuir a las metas nacionales de reducción de emisiones de efecto invernadero.

Cabe mencionar que la reunión de trabajo contó con la presencia de la Coordinadora Ejecutiva del Programa Nacional de Conservación de Bosques para la Mitigación del Cambio Climático - MINAM, Blanca Arce Barboza junto al Gerente Regional de Desarrollo Económico y la participación de los funcionarios regionales de la Dirección Regional de Agricultura, la Autoridad Regional Ambiental, la Gerencia Regional del Desarrollo de los Pueblos Indígenas y la Gerencia Regional de Flora y Fauna Silvestre.

“Es muy importante la participación del gobierno regional porque es un actor estratégico para que las implementaciones de estos proyectos sean exitosas y mañana estaremos viajando a Atalaya para desarrollar actividades directamente con las comunidades nativas” expresó la representante del Ministerio del Ambiente.

Por otra parte, previo a la reunión de trabajo la comitiva del Ministerio del Ambiente llegó hasta el despacho del Gobernador Regional de Ucayali, para socializar los objetivos y beneficios, que tendrá el proyecto de conservación de bosques en la región Ucayali.

Oficializan creación del puesto de salud Nueva Pucallpa



El Gobierno Regional de Ucayali a través de la Gerencia Regional de Desarrollo Social, hizo la entrega de la Resolución Directoral N°458-2022-GRTU-DIRESAU-OAJ, para oficializar la creación del puesto de salud “Nueva Pucallpa” ubicado en el Asentamiento Humano La Sagrada Familia de Nueva Pucallpa, en el kilómetro 13 de la carretera Federico Basadre.

Para fortalecer el primer nivel de atención, el funcionario regional junto a su equipo técnico llegó hasta el establecimiento de salud Nueva Pucallpa (ex 2 de Mayo), para hacer entrega de dicha resolución y materiales de construcción para la ampliación del área de tuberculosis, debido a la necesidad de atención que requieren los usuarios con este mal.

“Hicimos entrega de calaminas y triplays para mejorar los ambientes del área de TBC, se quiere un espacio donde se pueda brindar un buen servicio de salud a la población; este era un centro de vigilancia y este año estaremos concretando la formalidad del centro de salud que atiende aproximadamente unas 15 mil familias en la zona” señaló el gerente de Desarrollo Social.



La Jefa del establecimiento de salud, Jessica Torres Pacaya, expresó su agradecimiento y la voluntad política que tiene el gobernador regional, Ángel Gutiérrez Rodríguez para mejorar la infraestructura del puesto de salud Nueva Pucallpa y de otros sectores.

¡Vuelve la feria más importante de la Amazonía!



Del 18 al 21 de agosto del 2022



Universidad Nacional Toribio Rodríguez de Mendoza de Amazonas - Chachapoyas



En agosto inician actividades para lucha contra la violencia a la mujer e integrantes del grupo familiar

Mediante la Instancia Regional de Concertación, en horas de la mañana del 19 de julio se llevó a cabo una reunión de coordinación de actividades a realizar en favor de la lucha contra la violencia hacia la mujer y los integrantes del grupo familiar.



La reunión estuvo presidida por los miembros de la Gerencia Regional de Desarrollo Social del Gobierno Regional de Ucayali, así como también contó con la presencia de los representantes de las direcciones regionales de Salud y Educación, Policía Nacional del Perú, Colegio Médico del Perú entre otros integrantes que conforman la Instancia Regional de Concertación.

Los objetivos que priman dentro de esta mesa de trabajo, está la búsqueda de la erradicación de la violencia contra la mujer y los integrantes del grupo familiar,

también trabajar en la elaboración de una propuesta de documentos que recojan lineamientos para la contextualización del Protocolo Base de Acción Conjunta para la atención integral y protección frente a la violencia contra este sector poblacional de la región Ucayali.

Para lograr estos objetivos, las principales actividades a ejecutar serán a partir del 8 de agosto, iniciando con la revisión de la data y problemática actualizada de la atención de casos de violencia contra la mujer y los integrantes del grupo familiar. Así como también, realizar una revisión documental de la región, normativa y flujograma estatal para la atención de casos de violencia.

Posterior a ello, se socializará la propuesta y la validación con los integrantes de la Instancia Regional de Concertación; finalmente, Patricia Vásquez, integrante de la Gerencia Regional de Desarrollo Social, mencionó que se elaborará una propuesta de Ordenanza Regional que incluya los lineamientos que contextualicen el Protocolo Base de Acción Conjunta para la región Ucayali.



Hacen entrega de Señaléticas en el Instituto Superior Pedagógico Bilingüe



Alumnos, docentes y personal administrativo del Instituto Superior Pedagógico Público Bilingüe realizaron una actividad con la presentación de diferentes números artísticos oriundos de la región, en agradecimiento a la entrega de Señaléticas para Gestión de Riesgos que hizo el Gobierno Regional de Ucayali para garantizar el proceso de su licenciamiento.



El director Centro de Operaciones de Emergencia Regional, informó que se hizo la instalación de aproximadamente 250 señales de emergencia, pozo a tierra, extintor, escaleras, luces, entre otros; también ubicó 38 extintores en todos los pabellones, aulas, oficinas administrativas y viviendas; se colocaron luces de emergencia, dos botones pulsadores para que ante una

emergencia se activen las alarmas; además de capacitar y organizar a brigadas en caso de incendios y sismos.

El director del Instituto Superior Pedagógico Público Bilingüe, Juan Ríos Ángeles, agradeció el cumplimiento de los compromisos que dispuso el gobernador regional, beneficiando a estudiantes de más de 14 pueblos indígenas; de otro lado resaltó que para el mes de agosto se va a ejecutar la división del nivel inicial, primaria y educación superior con vallas metálicas.

Por su parte, el Gerente Regional de Desarrollo Social, hizo énfasis que además del centro de estudios Bilingüe también vienen fortaleciendo la calidad educativa de los institutos superiores tecnológicos y pedagógicos, como el Suiza, Eduardo Meza Saravía y Horacio Zeballos Games con próximos proyectos que se vienen gestionando para su pronta ejecución.

